
 

 

 

 

 

 

Ergebnisprotokoll über die 

Sitzung des Umwelt- und Verkehrsausschusses am 03.04.2017 

Ort: im Sitzungssaal des Landratsamts in Waiblingen, Alter Postplatz 10 in 71332 Waiblingen 

 

Öffentlich 

 

Anwesend:   

Der Vorsitzende: Landrat Dr. Sigel   

    
Die Ausschussmitglieder: Kreisräte/innen:  

   
 Jäger (bis 18:15 Uhr), Beutel, Häußermann,  

Heissenberger, Hundt (18:08 Uhr), Theile  

(bis 17:30 Uhr), Metzger (bis 18:18 Uhr) 

(CDU) 

   
 Riedel, Schäf, Wörner (bis 17:41 Uhr), Berger (SPD) 

     
 Dannenmann (ab 14:20 Uhr), Heid, Ulrich,  

Ostfalk (bis 16:40 Uhr) 

(Freie Wähler) 

   
 Dr. Fleischer, Sturm (ab 14:33 Uhr bis 18:08 Uhr), 

Härtner 

(GRÜNE) 

   
 Hofer, Wilhelm, Treiber (FDP-FW) 

   
 Heide (AfD/ 

Unabhängige) 

   
 Bezler (Linke/ÖDP) 
  

 

 

Ferner: Kreiskämmerer Geißler 

Frau Kugler, Fachbereichsleiterin Haushaltswesen 

Regierungsdirektor Dr. Zaar 

Herr Stammler, VVS 

Herr Straus, Leiter Straßenbauamt 

Herr Beier, Leiter Stabsstelle Wirtschaftsförderung 

Herren Heinze und Deller, tkt teleconsult BK 

Frau Orner, Frau Callenius, Tourismus 

Herr Seiz, Geschäftsführer Kohl&Partner Touris-
musconsulting 

Herr Bruss, Stadt Backnang 

Herr Balthasar, AWG 

(ab Top 2) 

(Top 1) 

 

(Top 1) 

(Top 5 und 6) 

(Top 3) 

(Top 3) 

(Top 4) 

(Top 4) 

 

(Top 7) 

(Top 7) 
     
 Weitere Mitarbeiter/innen  
     
 Presse  
    
Die Schriftführerin: Kreisamtfrau Bareiß  
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Beginn der öffentlichen Sitzung 14:00 Uhr    Ende der öffentlichen Sitzung 17:30 Uhr 
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§ 1  

 

VVS-Tarife 

Drucksache 2017/072 

 

Der Umwelt- und Verkehrsausschuss nimmt von dem Bericht Kenntnis 

  

 Der Umwelt- und Verkehrsausschuss nimmt von dem Bericht Kenntnis 

 

 

 

 

§ 2  

 

Nahverkehrsplan - Anpassung des Linienbündelungskonzepts 

Drucksache 2017/040 

 

Kreisrat Dannenmann zieht sich wegen Befangenheit in den Zuhörerbereich zurück. 

 

Der Ausschuss beschließt einstimmig bei 1 Enthaltung 

  

 Der Umwelt- und Verkehrsausschuss empfiehlt dem Kreistag den vorgeschlagenen Anpassungen 

des Linienbündelungskonzepts des Nahverkehrsplans zuzustimmen. 
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§ 3  

 

Breitbandausbau im Rems-Murr-Kreis - Ergebnisse der Backboneplanung 

Drucksache 2017/062 

 

Der Ausschuss beschließt einstimmig:  

  

1.  Der UVA nimmt die vorgelegte Backboneplanung für den Rems-Murr-Kreis zur Kenntnis. 

2. Die Planungsvariante 1 wird Grundlage der weiteren Umsetzungsüberlegungen. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit den Städten und Gemeinden in den Ausbau-

gebieten 1-3 eine kommunale Ausbauplanung zu erarbeiten bzw. abzustimmen. 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, bei künftigen Aus- und Neubaumaßnahmen an Kreisstraßen 

den Bedarf zur Verlegung entsprechender Leerrohrinfrastruktur gemäß Kreis-

Backboneplanung zu prüfen und Möglichkeiten der Mitverlegung konsequent zu nutzen. Bei 

der Fortschreibung des Kreisstraßenmaßnahmenplans sind die Trassenverläufe der Back-

boneplanung zur weiteren Berücksichtigung zu hinterlegen. 

 

 

 

 

§ 4  

 

Fortschreibung der Tourismusstrategie des Rems-Murr-Kreises 

Drucksache 2017/021 

 

Der Ausschuss beschließt einstimmig: 

  

 Der UVA stimmt der Tourismusstrategie des Landkreises 2017 – 2019 zu.  
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§ 5  

 

K 1886 Fahrbahndeckenerneuerung Ortsdurchfahrt Walkersbach; Vergabe 

Drucksache 2017/058 

 

Der Ausschuss beschließt einstimmig: 

  

 Die Verwaltung wird ermächtigt, auf Grundlage des Ergebnisses der öffentlichen Ausschreibung 

den Auftrag für die Fahrbahndeckenerneuerung auf der K 1886 im Bereich Walkersbach an den 

günstigsten Bieter zu vergeben.  

 

 

 

§ 6  

 

K 1907 Fahrbahndeckenerneuerung Ortsdurchfahrt Sechselberg; Vergabe 

Drucksache 2017/056 

 

Der Ausschuss beschließt einstimmig: 

  

 Die Verwaltung wird ermächtigt, auf Grundlage des Ergebnisses der öffentlichen Ausschrei-bung 

durch die Gemeinde Althütte im Auftrag des Straßenbauamts, den Auftrag für die Fahr-

bahndeckenerneuerung auf der K 1907 im Bereich der Ortsdurchfahrt Sechselberg an die Firma 

Lukas Gläser aus Aspach für die Angebotssumme von 227.761,07 € brutto zu verge-ben.  
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§ 7  

 

Verschiedenes 

Drucksache  

 

1. Klärschlammtrocknung: 

 

Herr Bruss, Leiter der Stadtentwässerung der Stadt Backnang, erläutert an Hand einer Präsentation 

den aktuellen Stand der Klärschlammtrocknungsanlage in Backnang bzw. die konstruktive Zusam-

menarbeit mit der Biovergärungsanlage der AWG. Er weist darauf hin, dass bereits einige Maß-

nahmen zur Optimierung der Zielerreichung umgesetzt worden seien und noch weitere in 2017 an-

stünden. 

 

Herr Balthasar, Geschäftsführer der AWG, erläutert den Sachstand aus Sicht der AWG ebenso an 

Hand einer Präsentation. 

 

Landrat Dr. Sigel fasst zusammen, dass sich hier eine gute partnerschaftliche Zusammenarbeit 

abzeichne und man auf dem richtigen Weg sei. 

 

2. Antrag von DIE LINKE/ÖDP auf WLAN-freie Zugabteile in S-Bahnen und Regionalzügen: 

 

Verkehrsdezernent Dr Zaar sagt, entsprechend dem Haushaltsantrag von DIE LINKE/ÖDP habe 

man eine Stellungnahme der DB AG eingeholt und diese weitergeleitet. Kreisrat Bezler sei jedoch 

mit dem Ergebnis nicht zufrieden und bitte darum, die Punkte 2 und 4 seines Antrags aufrecht zu 

erhalten. Das erneute Schreiben liege allen Ausschussmitgliedern vor. 

 

Landrat Dr. Sigel meint, da der Antrag kurzfristig eingegangen sei, sei eine abschließende Behand-

lung in der heutigen Sitzung nicht möglich. Wenn Herr Bezler seinen Antrag aufrechterhalten wolle, 

müsse man dies auf die Agenda des nächsten Ausschusses nehmen. 

 

Kreisrat Bezler erklärt, er fände es falsch jetzt aufzugeben und wolle den Antrag aufrechterhalten. 

 

3. Antrag der AfD/Unabhängige; Verwendung der Strafzahlung der DB AG: 
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Verkehrsdezernent Dr Zaar erläutert, in der Sitzung des Verkehrsausschusses der VRS habe man 

am 29.03.2017 beschlossen, dass die Pönalemittel bis zu einem Beschluss über deren Verwen-

dung in die Rücklagen eingestellt werden würden. Der Kreistag des Rems-Murr-Kreises könne zu-

ständigkeitshalber nicht über die Verwendung der Pönalen entscheiden, da er keinen Verkehrsver-

trag mit der DB AG habe. Daher sei der Antrag als erledigt zu betrachten. 

  

Kreisrat Heide meint, die Antwort sei unbefriedigend. 

 

Landrat Dr. Sigel ergänzt, zwar sei die Antwort unbefriedigend aber man könne auf Grund der Zu-

ständigkeit leider nichts ändern.  

  

 

 

  

 

 

 
Zur Beurkundung! 

 

 

Der Vorsitzende:  Der/Die Schriftführer/in: 

 

 

 

 

Dr. Richard Sigel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Daniela Bareiß 
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